

Gremios piden apurar inversiones para que Ñuble genere empleos

ECONOMÍA. Ante anuncio de la Delegación Regional de una estrategia para revertir desempleo sector privado solicitó mejorar la capacidad y distribución eléctrica.

Vivian Beñaldo Catalán
 cronica@cronicachillan.cl

Tras el anuncio de la estrategia que busca enfrentar y mitigar la tasa de desocupación regional y por la que se invertirán 241 mil millones de pesos durante el segundo semestre diversos gremios reaccionaron. “En consideración a las cifras de desempleo de la región de Ñuble, hemos estimado necesario fortalecer la mesa de empleabilidad para ver la alternativa de generar más inversión, acelerar las inversiones que se están realizando. Esto ha significado definir que se van a invertir 241 mil millones de pesos durante el segundo semestre, lo que se estima va a generar directamente sobre los 2.400 puestos de trabajo”, dijo en parte el delegado Rodrigo García.

En esa misma línea, las medidas de acción a implementar intersectorialmente para el segundo semestre están focalizadas en Obras Públicas, que

aportará con 1.258 cupos de trabajo en Vialidad, Obras Hidráulicas y Servicios Sanitarios Rurales (SSR); mientras que Vivienda, aportará con mil nuevas plazas laborales; y Subdere, con 19 cupos que se suman a los 100 que van dentro de este año. Desde Economía detallaron apoyo adicional.

Respecto a las medidas anunciadas, el presidente de la Cámara de Comercio de Chillán destacó que “es muy bueno el anuncio que hace el Delegado, sin embargo, nos preocupa un tema no resuelto y que es de la conectividad, ya que proyectos importantes no se han podido concretar por falta de energía eléctrica, es decir, no basta con las buenas intenciones si aún no se resuelve este tema

“Hemos visto que un proyecto de más de 700 casas en San Carlos no tiene posibilidad de tener luz, entonces eso perjudica enormemente el proyecto, y por supuesto el daño a los dueños de esas viviendas

que no podrán ver en el corto plazo su vivienda con lo que significa para una familia, que hace un tremendo esfuerzo y por ese detalle no puede cumplir su sueño de la casa propia” señaló Lama.

En tanto, en otros temas como construcción de obras por parte de Vialidad, Lama precisó que “sin duda que ayudan a la reactivación de la economía local, esos empleos demandan bienes y servicios en el comercio y la industria, que es lo que necesita Ñuble. También bajarán los indicadores de cesantía en Ñuble, que actualmente es la más alta del país”.

Las carteras que son parte de la mesa de empleabilidad puntualizan que se está trabajando de manera articulada para sumar esfuerzos y mejorar los porcentajes de empleo en Ñuble.

Por su parte, Carlos González, presidente de la Asociación de Agricultores de Ñuble, si bien valoró los anuncios realizados desde el sector público,



LA FALTA DE CAPACIDAD ELECTRICA IMPIDE LA INSTALACIÓN DE EMPRESAS EN ÑUBLE, SEGÚN LOS PRIVADOS.

manifestó que en la región necesita soluciones e inversiones a largo plazo “si este dinero que se está asignando es para construcción, mejoras de caminos es una muy buena medida para ser medidas de corto plazo, sin embargo, hay que ver soluciones permanentes”.

“Tenemos que ir a la raíz del problema, la única forma de que Ñuble salga de la pobreza es potenciando a la agricultura, es ahí donde se deben ir los recursos, mejorar la conexión, conectividad rural, darle mayores facilidades al sector agrícola para que produzca, y la agricultura en Ñuble, agua, energía lo que nos ha dificultado en tener más obras de riego”, dijo.

Por último, el representante de los agricultores especificó que para el progreso real de la región es “potenciar la agricultura y potenciar el turismo, esta es una región riquísima en ese rubro, tenemos la mejor

cordillera, tenemos una extensa playa, San Fabián, Yungay, la precordillera, tenemos cosas fantásticas que nos pueden entrar millones de dólares por el turismo”.

Por su parte, el seremi de Vivienda y Urbanismo, Antonio Marchant, se refirió a detalles de presupuesto para la construcción de viviendas. “Tenemos más de 3.055 viviendas que estamos ad portas de iniciar con un costo de más de 140 mil millones de pesos, lo cual debería extenderse a un total de más de 10 mil puestos de trabajo en cuatro años”, enfatizó.

En ese contexto, el presidente de la Cámara Chilena de la Construcción Ñuble (CChC Ñuble), Sebastián Godoy Bustos, aclaró que “sin duda, todos queremos ver crecer a nuestra región, y eso se refleja en las distintas iniciativas, tanto del sector privado como del público, para reactivar la eco-

nomía, reducir los índices de cesantía y el trabajo informal. Agradecemos a las autoridades por poner sobre la mesa datos reales que nos permitan enfrentar el futuro a corto plazo. Estas iniciativas nos convocan a apoyar y motivar a nuestro gremio a participar en la cartera de licitaciones sectoriales”.

“Sin embargo, también es fundamental poner énfasis en el estudio del aumento de precios de la construcción y generar una línea promedio de costos que permita a las empresas postular a estas obras y ofertar dentro de los márgenes permitidos. Esto requiere un compromiso tanto del sector público como del privado. Lo que no puede ocurrir es que futuras licitaciones se declaren desiertas, lo que retrasaría la infraestructura y, en consecuencia, no contribuiría a la disminución de la tasa de cesantía que hoy enfrentamos” advierte Godoy. 